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近年来，垣曲县紧紧围绕创建黄河
流域生态保护和高质量发展示范区目
标，持续加强黄河流域（垣曲段）生态保
护治理，促进流域高质量发展。作为黄
河一级支流的亳清河横穿垣曲流入黄
河，为切实增强广大群众对亳清河水环
境的保护意识，近日，垣曲县水利局联合
教育局，以“携手共护母亲河 水润亳清
绘未来”为主题，组织学生参与亳清河县
城段保护活动。

随着一声响亮的口号，活动正式拉
开序幕。当天，来自垣曲县城西小学五
年级的学生们，在教师和县水利局工作
人员的带领下，分散在亳清河两岸，捡拾
草丛、沙滩、步行道上的垃圾（右图）。其
间，戴着红袖章的“小河长”穿梭在河道
边体验巡河护河工作日常。孩子们不畏
酷暑，不一会儿工夫，手中的垃圾袋已是
鼓鼓囊囊。

来自城西小学的赵梓滢，正是“小河
长”之一。活动中，她与小伙伴们一起沿
着河道捡拾垃圾。她说，看着漂亮的石
子路上有不少烟头、树枝、塑料瓶等，河
里也有零星漂浮物，自己心里不舒服，

“美好的环境需要大家一起努力，我们一
定要珍惜来之不易的‘水环境’，蓝天白
云、小桥流水，才是最美丽的景色”。

一番劳作后，学生们个个脸上挂满
了汗珠，也带着收获的喜悦。4年级学生
小董说：“虽然辛苦，但我们用实际行动保
护河道、守护家园，感觉很有意义。”

当天的活动中，水利工作人员还和
环保志愿者在亳清河县城段国家级水
利风景区内开设“室外课堂”，向学生们
介绍母亲河的现状、保护母亲河的重要
性、全县水资源情况、节水相关知识及
防溺水等安全防范知识，进一步提升学
生对“母亲河”保护的认识。

“我们举办此次活动，就是呼吁大
家共同参与到保护母亲河的行动中来，
提高我们的环保意识，树立绿色发展的
理念，积极参与环保活动，共同营造绿
色健康的生活环境。”垣曲县河库管理
中心主任安战军说，下一步，他们将更
多地参与此类活动，希望大家共同携手
行动，从现在做起，为保护母亲河贡献
力量。

记者 刘凯华

从 20 世纪 80 年代起，神州
大地涌现出一批批先行致富的
企业家和带头人。大浪淘沙，不
可否认的是，这些人中，只顾自
己发财者有之，为富不仁，甚至
触犯法律红线的也有之。在新
时代，如何以先富带动后富，最
终实现全体人民共同进步？刘
桂元做出了榜样！

刘桂元是芮城一位优秀的
企业家，他创办民营食品厂已有

30多年。在这个过程中，他展现
出了许多优秀的品质。

他心怀社会责任和义务，
不仅仅追求个人的财富，还带
领着父老乡亲一同致富，展现
了他的担当和责任感。他把厂
子里的每一名员工都视为自己
的 亲 人 ，给 予 他 们 关 心 与 关
爱。他以人为本，创建有特色
的企业文化。最让人感动的
是，他充满爱心、热心公益，为

父老乡亲兴办了许许多多公益
事业。

刘桂元的精神值得我们学
习。他用实际行动诠释了什么
是成功的企业家，不仅在商业
上取得了成就，更在社会责任
和爱心奉献上树立了榜样。让
我们以刘桂元同志为楷模，努
力在自己的工作和生活中，发
扬他的“三有”精神，为社会作
出贡献！

富而有责 富而有义 富而有爱
——“三有”刘桂元的故事引起关注

□郑权典

民 营 企 业 家 的 学 习 楷 模

向绿而行守碧水 小手大手来护河

▲7月1日，稷山县青少年在表
演舞蹈。

当晚，稷山县“逐光而行 一路
花开”舞蹈展演在该县会议中心演

播厅举行，展演活动丰富多彩、形式
多样，包括舞蹈基训、身韵组合、独
舞等舞蹈作品的展示，不仅展现了
青少年舞者扎实的基本功，还体现

了他们精湛的舞台表演能力。孩子
们用灵动飞扬的舞姿，呈上一场精
彩唯美的视觉盛宴，开启暑期艺术
之旅。 特约摄影 栗卢建
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运城晚报讯 近日，“第二届中
国乡镇卫生院能力建设大会”在江
苏省扬州市召开。此次大会汇聚国
家卫健委相关领导及部分学科专
家、全国多个省市县卫健委主要负
责人、百位县市长，以及 2000 名来
自全国县域基层医疗机构管理者和
学科带头人。

大会公布了各项团体及个人荣
誉奖项，我市临猗县西张吴卫生院
荣获“基层名院”“基层优秀运营管
理奖”“基层特色专科建设奖”3 项
团体奖，院长樊晓波荣获“优秀乡镇
卫生院院长”个人奖。

在本次大会上，作为演讲嘉宾，
樊晓波在分论坛“乡镇卫生院中医
馆品牌建设与运营”进行了主题分
享，同时在论坛上就目前卫生院发
展面临的问题发言。

樊晓波以“中医药助力卫生院
步入发展快轨道”为主题，多层面、
多角度介绍西张吴卫生院典型做法、经验成果、发
展思路，同与会嘉宾进行了交流探讨。其发言引
发全场的思考与共鸣。 （任红星 张建刚）

运城晚报讯（记者 刘凯华）“社区为我们办
了件大好事，车棚不仅能遮风挡雨，还能扫码充
电，太方便了！”近日，站在新改造的车棚前，盐湖
区东城街道凤凰社区居民刘女士竖起了大拇指。

由于住户较多、骑电动自行车出行的居民也
多，且老旧小区空间有限、电动自行车充电端口
少，因此，在日常走访中，凤凰社区工作人员了解
到不少居民希望增加社区充电车棚的数量。物业
也经常接到居民反映，电动自行车和自行车停放
在楼栋门口，不仅影响出行，还存在“飞线充电”带
来的安全隐患。

面对居民的诉求，在社区网格员张婷、刘莉
梅、周晓君和小区物业的共同参与下，该社区决定
在辖区建造多处共享充电车棚，并对原有的老旧
车棚进行扩建改造。改造前，网格员们召开“邻里
议事会”，并进行实地勘查，做到精准施策。

凤凰社区负责人表示，下一步，他们还将继续
努力，为居民们提供更多更好的服务。
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